

HERALDO DE TALAVERA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

Toda la correspondencia al Director:
PLAZA DE SANTA LEOCADIA, N.º 8

Se publica los sábados: Informaciones detalladas de toda la región, Artículos, Crónicas, Cuentos, Secciones
fijas de gran interés, Comentarios de la vida local, Toros, Teatros y Deportes.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia con los colaboradores espontáneos.
Número suelto: 10 céntimos.

BANCO HISPANO AMERICANO

Capital	100 millones de pesetas.
Reservas	38 id. id. id.
Cuentas acreedoras . .	1.543 id. id. id.
Depósitos de valores .	3.014 id. id. id.

Casa Central: Madrid.

Sucursal en Talavera de la Reina.-Canalejas, 24.

Equipo de Cirugía y asistencia a Partos

TALAVERA DE LA REINA

Los Médicos Sres. HENCHE y BRAVO (ex Internos de las Clínicas de la Facultad de Medicina de Madrid-Hospital de San Carlos), han constituido el mencionado Equipo, dotado de los elementos que se requieren para toda clase de operaciones y partos anormales, con moderno instrumental, dispuesto a ser transportado y utilizado en cualquier momento, al lugar donde sus auxilios sean reclamados.

Los avisos pueden hacerse indistintamente en los domicilios que se indican, donde tienen lugar las consultas particulares de enfermos.

F. A. Henche
C. de Gabriel Alonso Herrera, 5
Consulta de 12 a 2 y de 7 a 9

R. Bravo
Calle del Prado, 11
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Ringorrangos.

Calma chicha. Sosiego. Jadeo de cansancio o resuello contenido de energías nuevas. Pero al exterior, silencio. Parece que todo duerme. A la epidermis sólo salen leves crispaciones nerviosas que apenas denotan la vida. En este mes de las ánimas en que la Muerte toma figura literaria, y al calor de los viejos hogares finge vivir en las narraciones de miedo de las veladas populares, tiene el ambiente pátina herrumbrosa de supersticiones. Es más figura del día la del ajeje Comendador Ulloa, que en la piedra de su estatua infunde energías peripatéticas, que la del bullicio y alegre Don Juan. Don Juan que se ha hecho viejo y que no le sirven los remozos de un vuelco de automóvil ni las preces primicias para fingir una juventud ya ida. Ni aún resucitando el mito de Fausto; por otra parte, imposible por los exorcismos cardenalicios.

Calma chicha. Sosiego. Al exterior tan sólo. Por dentro, conspiraciones de antesala y apetitos; muchos apetitos. El Poder, en la calle ofrecido como trofeo al más bravo. Actitudes fanfarronas ante la seguridad de que aún no «están maduras». E indiscreciones, muchas indiscreciones en donde la discreción es ley de vida.

Sólo se nota movimiento en torno a la Subsecretaría de Gobernación. San Encasillado tiene muchos devotos. Y, sin embargo, hay en el ambiente miedosas actividades. Comidas; los políticos gustan de formar planes en torno de una indigestible langosta a la americana; y visitas. No las conocidas y propaladas en la Prensa a bombo y platillo, con tal regusto, que más parece ruido destemplado para ocultar actividades más secretas. A diario se reúne gente que antes no sentía del vivir en sociedad necesidad alguna, y que hoy afectan carifios y efusiones. Nuevas figuras cercan sus prestigios con la experiencia de gentes duchas. El periodo que se avecina puede no ser constituyente, pero ya va concitando todas sus apariencias.

La gente vieja teme avances que la desplacen en la lucha, y por ello remozan sus peticiones y apatencias. Se trabaja de firme en confeccionar programas último grito. ¡Hay que desarmar a la revolución! D. Santiago Alba, desde París, al habla con Herriot, Daladier y demás radicales franceses, manda sus su-

gerencias, y hasta el ultraconservador Conde de Romanones, deja de escandalizarse ante las peticiones radicalísimas. Claro que con la consigna de no permitir las más que en el programa y con el propósito de oponerse cuanto pueda a su realización. Realmente, y en teoría, no son despreciables estas sugerencias. Abolición del derecho de veto; delimitación del poder moderador dentro de sus más estrictas atribuciones imposibilitando toda su ingerencia en el ejecutivo, con el nombramiento y separación ministerial y con la designación de los altos cargos militares; cesación del derecho de iniciativas, antes mancomunado de las Cortes con el Rey.... No son despreciables los propósitos. Pero existen dudas de su sinceridad.

Lo extraño es que se dice por tales señores que el problema no es de régimen, y mirado a sus soluciones vemos que, si no es de régimen, al menos ellos se desmienten. Sólo conservan la persona y el título; pues la institución sufre con sus reformas tal mudanza, que es posible que a la postre, ni ellos mismos conocieran el engendro de que eran padres. Esto sin contar con que para implantar todo eso necesitan, como premisa obligada, una seguridad de acatamiento en el poder personal de que ellos son testigos que es imposible. A menos de creer en la angélica inconsciencia. Inconsciencia anterior y consciencia y responsabilidad posterior. O sea, un milagro estupendo.

Pero lo más salado es, que ni por asomo se habla de responsabilidades. Se abandona todo el botín con tal de no oír hablar de cosas trágicas. Al menos hay miedo. Algo es algo, y a los que esperamos, puede servirnos de consuelo esta seguridad de que no estamos equivocados. Porque a la postre, después de decirnos que armamos el barullo, los únicos que tenemos una orientación, somos los responsabilistas, y los embarrullados son sólo ellos; que de concesión en concesión se vienen acercando a nuestro campo sin más condicionalidades, que la de extirpar del programa la palabra fatídica.

Quedan al margen de esto, los eternos inadaptados. La solución cardenalicia, como la llaman. Estos señores sólo traen en su zurrón, incienso, mucho incienso. Incienso litúrgico de las ceremonias

NUESTROS POETAS

EL SOL Y LA NOCHE

*Encendido en sus propias llamaradas
la sed devora al luminar del día,
y eterno amante de la noche fría,
persigue sus espaldas entumadas.*

*Sediento de sus sombras regaladas,
en vano corre la abrasada vía,
que él mismo va poniendo el bien que ansta
donde nunca penetran sus miradas.*

*La dicha ausente y el afán consigo
arde y redobla su imposible instancia,
llevando en sus entrañas enemigos.*

*Así corro con bárbara constancia,
y siempre encuentro mi ansiedad conmigo
y el bien ansiado a la mayor distancia.*

Félix Segovia Galán.

Bilbao 27-10-1930.

solemnes e incienso perfumador y neutralizante de malos olores, como el que se quemaba en el botafumeiro santia-guense para hacer posible la permanencia en la catedral compostelana en los días de gran afluencia de peregrinos. Y en la cabeza también humo de incienso que desdibuja soluciones imposibles de nuevas dictaduras eclesiástico-cívico-militar. ¡Ah! y con gotas económicas de alta banca regionalista....

En todos los labios y en todos los propósitos la misma cantinela. ¡Hay que desarmar la revolución! Hay que desarmarla antes de que ella tome la iniciativa. Y aún dicen que somos pocos y la parte menos estimable de la oposición política. Pues si hay tal, o nuestra preparación es mayor y mejor, o nuestros postulados tienen fuerza suficiente para sobrevivir a los desaciertos de quienes los propugnamos. Lo cierto es que en la expectativa, procuran compliarnos el armamento y la táctica. ¡Algo tiene el agua, cuando la bendicen!... digamos piadosamente.

Pero quieren que dejemos la parte principal de nuestro bagaje. Aquella que pide igualdad ante la Ley. La que no acepta las jurisdicciones más o menos exentas. La que pide responsabilidad a quien delinque. La que odia el impunitivo. Y en torno de esta bandera se está agrupando lo más nuevo y mejor de la vida española. Lo insobornable. La juventud que contempló espantada el rosario de muertos que regó de cadáveres las tierras del Rif. La que vio llorar a las madres que perdieron a sus hijos por una fanfarronada bélica gestada a los postres de un suculento festín. La que hoy contempla perdido todo el esfuerzo económico inverosímil de la España posterior a la vergüenza colonial, que no pidió responsabilidades, porque también la prometieron enmienda. Enmienda que no llegó; como ahora tampoco llegaría si se cometiese la necedad de volver al candoroso crédito de fin de siglo.

Y esta España que ha de pechar con el gran lastre de una posible bancarrota, debida exclusivamente a culpas perfectamente exigibles; no puede ser impunitiva. Y por este grave delito, que es sólo cumplimiento del deber, se ve motejada de anarquizante. Cuando lo único que pretende es hacer la labor más conservadora que se ha intentado. Pero tiene por lema y adoración a la Justicia y este es emblema demasiado temido por los delinquentes. Sólo los hombres honrados sienten serenidad ante el nombre, porque su conciencia no les habla de temor.

Y, por esto, sólo es por lo que la política se esfuerza en contorsiones de circo o ringorrangos de paso de baile....

F. Ernesto Díaz.

10 Octubre 1930.

Orlando Ortega

Médico del Hospital de San Juan de Dios.

ENFERMEDADES DE LA PIEL Y CUERO CABELLUDO :- VENÉREO
Y SÍFILIS :- TRATAMIENTOS ELECTROTÉRAPICOS

Consulta en Madrid: calle de Caballero de Gracia, núm. 26.

Económica: lunes, miércoles y viernes, de once a una de la mañana. Diaria: de tres a seis de la tarde

Historia de la moneda.

El valor de cambio de un bien, se manifiesta en la cantidad de otro, que por él se puede conseguir, o que es preciso entregar, para obtener a cambio el bien en cuestión. Lo mismo decimos del dinero: su valor de cambio se manifiesta en su poder de compra. Si por una cantidad determinada de dinero, se puede comprar muchos bienes, aquél decimos que posee un elevado valor de cambio. En la vida corriente, creemos involuntariamente que esta medida del valor de cambio del dinero es invariable, sin decir que éste sea caro o barato, sino por el contrario, que las mercancías son caras o baratas.

Pero la carestía o baratura, lo mismo puede ser de parte del dinero que de los otros bienes. Los metales preciosos, pueden abaratare, si se descubren nuevos yacimientos muy abundantes, y por el contrario pueden encarecer si se agotan tales minas, aumentando su necesidad por el crecimiento de población, y mayor intensidad del tráfico. De igual modo, pueden depreciarse o encarecerse las mercancías, según se modifique la oferta o la demanda.

Aunque es difícil determinar de qué parte se origina la variación de valor, se puede establecer un principio que nos sirva de determinante. Si varía solamente el precio de un artículo o de algunos, la variación de valor ha surgido por parte de éstos; si suben o bajan los precios de casi todos los bienes, debemos admitir, por el contrario, que se ha modificado el valor del dinero.

La ley de la oferta y de la demanda, en relación con las distintas mercancías como con el dinero, varía en razón del mercado y del lugar. Si en las grandes ciudades, playas de modas, regiones mineras, viven individuos acomodados que fácilmente lo gastan, bajará el valor del dinero a causa de la gran oferta del mismo, y la vida será cara. En el campo y en aquellas regiones pobres, por la infertilidad de su suelo, de su comercio, o de su industria, en las que vive gente pobre o poco acomodada, que no tiene mucho dinero para gastar, será muy elevado su valor en cambio, por lo exiguo de la oferta, estando por consiguiente la vida barata.

Pero las causas de la vida cara, ha sido objeto de prolijos estudios por parte de los Gobiernos de todo el mundo, y en las diferentes épocas de la Historia, aunque con caracteres más agudos se nos presente en el momento en que vivimos. En el espíritu del pueblo han nacido diferentes soluciones, que no estaban a la altura de la complejidad de los problemas que intentaban resolver. Las tan conocidas *tasas*, han producido por lo general efectos contrarios a lo que se intentaba remediar, y la avidez de los intermediarios, ha sido otro juicio erróneo, ya que todo se regula por la ley inmutable de la oferta y de la demanda.

Algunos autores—entre ellos Gustavo le Bon—, enumeran como las principales causas de la vida cara.

1.º Influencia de las exigencias del productor. A consecuencia de la guerra, se acrecentó notablemente los medios de compra de muchos consumidores, al mismo tiempo que la producción disminuía. En virtud de la ley de la oferta y de la demanda, los comerciantes aprovecharon el aumento de recursos de sus clientes, para elevar el precio de sus artículos.

2.º La jornada de ocho horas. Cuando la producción era insuficiente en todas partes, los avances del socialismo consiguieron que se estableciese—en la mayor parte de

los países—y sus resultados inmediatos fueron aumentar notablemente el coste de la vida, ya que los ferrocarriles, transportes marítimos, y toda clase de industria y comercio en virtud de dicha ley, aumentaron los precios de sus artículos o servicios.

3.º La gran complicación burocrática y la desorganización administrativa. Los infinitos requisitos, diligencias, y una tramitación lenta y embarazosa en los diferentes Ministerios, sin existir la verdadera trabazón entre unos órganos con otros, dan origen a esa lentitud en la marcha de la vida de un país. A esto se refiere Mr. Bordón, en un informe presentado a la Cámara de los Diputados, de la vecina República francesa, así como el documento demostrativo del Senador Mr. Gastón Japy, y

4.º La infracción fiduciaria, del cual ya hemos hablado en capítulos anteriores, diciendo que la emisión de papel moneda debe tener su límite.

Los remedios propuestos—sigue diciendo Gustavo le Bon—, elevación de salarios, tasa, y severas penas contra los especuladores, no han hecho más que hacer la vida más cara.

Los remedios eficaces, que dicho autor propone, estamos por desgracia lejos de verlos conseguidos. A eso se tendrá que llegar, si Europa, y con ella el mundo entero, no quiere perecer. Pero esto sería desviarme del objeto de nuestro artículo, limitándome únicamente a enumerarlos. Las asociaciones cooperativas de consumidores, supresión de las tarifas aduaneras y la intensificación de la producción.

El dinero es primordialmente, el medio general de pagos, y de aquí la necesidad de determinar su cuantía en una economía nacional cada individuo efectúa diariamente, un conjunto mayor o menor de pagos, haciendo sus reservas, para atender a la vida diaria, en tanto efectúa cobros de operaciones ya realizadas, y esto ejecutado por la mayor parte de los individuos de una nación, nos induce a determinar la suma de dinero corriente que necesita un pueblo para que pueda desenvolverse sin dificultades, en todo momento de la circulación. Pero esto que en teoría resulta fácil, ofrece serios inconvenientes su determinación en la vida real. Únicamente, las estadísticas de las acuñaciones en un período determinado, completadas con el conocimiento de la cantidad de billetes emitidos, sabremos aproximadamente la necesidad de dinero en la economía nacional, en una fecha o día determinado, pero sin que pueda decirse en absoluto que aquella cantidad sea la verdadera, que las roturas, desgastes y transformaciones de las diferentes clases de moneda por una parte, y las infracciones por otra, no nos dicen la cantidad real de las necesidades de un país. Los peritos directores de fábrica de moneda y de los diferentes Bancos establecidos, podrán saber por razón de su cargo con bastante cálculo de acertar, y en virtud de la serie de operaciones comerciales en que intervienen cuáles sean esas necesidades.

Lo que sí podemos decir, es que en toda economía nacional normal, aumenta anualmente la necesidad del dinero, porque la población aumenta sin interrupción, haciéndose más intenso el tráfico de tal forma, que las transacciones diarias llegan a ser cada vez mayores y más numerosas.

La importancia que tiene el dinero para la economía individual, se desprende que todo aumento o disminución del numerario, repercute en su vida, y va acompañado de las consecuencias más trascendentales. Le primera consecuencia del aumento del dina-

JENARO M. CASARES

SASTRERÍA

Siempre últimas novedades del País y del Extranjero.

La casa que más surtido presenta en pañería

PLAZA MAYOR, 12. — TALAVERA DE LA REINA

González y Morales

COLONIALES, GASOLINA Y ACEITES LUBRIFICANTES

Almacenes y Oficinas:

Sucursales:

CARNECERIAS, 22 y 24

PÍ Y MARGALL, 6

TALAVERA DE LA REINA

seguro en la Colegiata. La Coral cantará la misa, y el panegírico de la Santa, estará a cargo del culto presbítero Dr. D. Manuel de los Ríos, que a sus virtudes de sacerdote, une su sincera devoción por el arte musical, en el que se ha destacado entre otras manifestaciones, dirigiendo durante varios años la «Scola cantorum», del Colegio Español de Roma, del que como es sabido, ha sido alumno.

En nuestro próximo número, daremos detallado el programa de estas interesantes fiestas musicales y como tales, de cultura.

ESCENAS MADRILEÑAS

Día de San Eugenio.

—Vaya usted con Dios, señor Eugenio, y muchas felicidades.

—Gracias, Manolo ¿quién tomar algo?

—Se estima.

—No es por cumplir. Ya sabes que te se aprecia, que aunque no trabajes en mi casa, yo siempre distingo al obrero dinno y honrao. Tú te has portao bien; te ha convenio ir donde tenias más porvenir; has hecho bien. En mi casa te se enseñó loo lo que se sabía. Hoy eres un obrero fino que se pué presentar donde los haiga, pero pa el señor Eugenio el ebánista, siempre serás aquel chaval tan travieso y tan listillo que nos dejaba sin la cola cuando más falta nos hacía, que daba volteretas sobre los montones de virutas y que a toas horas me quemaba la sangre.

Me alegro mucho encontrarte, Manolo; vamos a tomar un vermut. Ahí va ese veguero pa celebrar mi fiesta omoplástica.

—Muchas gracias, señor Eugenio. ¿Pero cómo es que está usted hoy en Madrid?

—Me hago cargo de que haya suscitao tu extrañeza el hecho onómalo, u si se quiere insólito, de que un servidor, Eugenio Mata y Bernejillo, en un día tan solemne, no lo haya festejao con sus deudos y amigos, como es uso y costumbre desde tiempo inmemorial. Tú sabes, Manolo, que cuando llegaba este día, era mi ilusión trasladarme con tos los del taller a pasar el día en el campo. Que como da el casual de que mi señoría tie un taller de modistas, pues ella hacía lo propio con sus oficiales, y en el Pardo armábamos ca guateque que temblaba el Universo. Así conocistes tú a la Reme, que estaba en aquella época que volcaba de bonita: sus

arreglaístis, y ya ves, has terminao por llevarla al tálamo, y te ha salio jamón de Trévez.

—Sí señor, ya no hemos acordao la Reme y yo esta mañana, y no hemos ido a felicitarle, porque creímos que estarían ustés en el Pardo como tos los años.

—Amos, te quíes callar ¿quién va al Pardo y le invita a coger bellotas a mi primer oficial Pepito el «Tirabeque», spormant distinguido, que no sabe más que hablar del «team», del «penalty» y del «óbside»? o a Manolito Matraca, que viste más que una segunda tiple de opereta, que tie gabardina, trinchera, pluma y gabán de cuero pa alternar. Hombre, iba a sacarle rodilleras al traje si se sentaba en el suelo, y comer la tortilla con los dedos, que asquito! Y no te digo na del coro de quisquillas que mi cónyuge tiene en el taller. Media docena de loros con melena ondulá, pintadas como peponas, con los labios de un color grosella y las uñas como si las hubieran metto en mazarrón, toas con menos carne que un potaje y con menos ropa que nuestra madre Eva antes de lo de la manzana. Así, que me he dicho: ¿Voy a exhibirme con esa menageria? Que no es por ahí.

Y ahí tiés explicao por qué un hombre castizo ha tentio que romper la tradicional costumbre de llevar a sus obreros en un coche de esos grandes a solazarse al campo, a divertirse honradamente, a estrechar los lazos entre el patrono bueno y cariñoso y el obrero trabajador y agradedio.

José María Portalés.

Campaña antifiloxérica.

(CONTINUACIÓN)

Decíamos en nuestro artículo anterior (publicado en el número 93 de Septiembre próximo pasado) que para combatir al enemigo, lo primero que se precisa es conocerle, y que tanta más ventaja se llevará en la lucha cuanto mejor se conozca al adversario; pues bien, tratándose de la lucha contra la plaga filoxérica, debe ser interés primordial el saber quién es el enemigo; esto es; conocer lo que es la filoxera; mas no de una manera superficial y arbitraria, sino profundamente y en todos sus aspectos. Ello ha de ser el tema del presente artículo, en el que procuraré exponer con la mayor claridad que me sea posible, lo que es

este temible y temido insecto, diezmador y arrasador de los viñedos.

La filoxera, es un animal pequeñísimo que vive parásito en la vid, de cuyos jugos o savia única y exclusivamente se alimenta. Según la clasificación de los zoólogos modernos, dicho animal pertenece al grupo de los metazoos, tipo de artrópodos, clase de los insectos, orde de los hemipteros, suborden de los homópteros, género Phylloxera, y especie vstraatix.

Este insecto, sufre algunos cambios o modificaciones en su organización durante su vida, (transformaciones que en el tecnicismo científico, reciben el nombre de metamorfosis), pasando por los estados de huevo, larva, ninfa e insecto perfecto, cosa semejante a lo que le ocurre al gusano de seda.

Para seguir un orden en la descripción, adoptaremos el que la filoxera presenta en su desarrollo, es decir, seguiremos paso a paso su metamorfosis, partiendo de la existencia de un huevo de invierno puesto a principios del otoño, en la raíz de una cepa, por la filoxera sexuada hembra.

El mencionado huevo, puesto por la filoxera sexuada, es de forma ovoidea, (los huevos de filoxeras ápteras de que después hablaremos, tienen forma oval y su color que al principio es amarillo vivo se transforma después en rojizo y por último, adquieren color bruno); mide aproximadamente un tercio de milímetro de longitud, y su color es negruzco, estando adherido a la raíz de la cepa por un apéndice pequeñísimo; al llegar los calores de la primavera siguiente y generalmente a primeros de Abril, sale del pequeñísimo huevo una larva, que apenas nacida empieza a chupar la savia de la raíz, por medio de un pico o rejo articulado, llamado vulgarmente chupador; que tiene en la parte inferior de la cabeza. A ambos lados de ésta tiene dos antenas, las cuales se hayan divididas en tres partes; fijándonos en el cuerpo, veremos que parece formado por la unión de pequeños anillos, y de la parte inferior del tórax, vemos salen seis patas, bastante cortas en comparación con el cuerpo.

La larva joven muda tres veces la piel, (cosa semejante a lo que le ocurre al gusano de seda), antes de la primera muda, el color de la piel es amarillo intenso, después, amarillo oro; verificada la segunda muda de piel, toma un color amarillo verdoso, y por último, adquiere un color bruno, empezando a notarse en el cuerpo del insecto desde la primera muda, la aparición de algunos tubérculos o abultamientos, de cada uno de los cuales, sale un diminuto pelo. Una vez verificados todos los cambios de piel, que suele ser a los quince días de nacer, el insecto se transforma en adulto, o larva partenogenética, (llamándose de este modo, porque pasados cinco o seis días más, pone huevos sin el concurso de ningún macho, que en este periodo no los hay).

La larva partenogenética, llamada también hembra áptera de la filoxera, (que quiere decir hembra sin alas), mide aproximadamente un milímetro de longitud y unos tres cuartos de milímetro de ancho, y tiene todo el cuerpo recubierto de tubérculos pasando de 60 el número de ellos, y además, examinando el insecto por la parte del dorso, no se le ven las patas, circunstancia que le es sumamente favorable, para poder cambiarse debajo de la tierra; por estos dos conceptos, y por tener los ojos formados por tres manchas rojas que se hayan a los lados de la cabeza y son muy visibles, puede distinguirse fácilmente la larva partenogenética, de la larva joven; más lo mismo la una que la otra, chupan los jugos de la raíz por medio del pico o rejo articulado, que antes llamavámos chupador, el cual, cuando el animal está en reposo lo repliega hacia el vientre, así como cuando va caminando; pero si quiere alimentarse, lo extiende, y ora-

C. RODRIGO GÓMEZ

Pintor de Cerámica y Telas estilo cerámica Talavera.

Tapices.—Tapetes.—Caminos de mesa.—Cojines.—Centros de mesa.—Pantallas.—Transparentes.—Aparatos de luz.—Abanicos, etc.

Precios baratísimos.

Olivares, 20.—Talavera de la Reina.

POR CAMBIO DE DOMICILIO

se traspasa el local dedicado a Automóviles, situado en Prado, 13.

Para tratar: FRANCISCO MINGORANZ.—Talavera de la Reina.

dando la corteza de la raíz de la cepa, absorbe su savia, produciendo dicha picadura, en las raíces, un agujero que poco a poco va engrandando, llegando a veces a formar en las mismas, tuberosidades más o menos pronunciadas y congestionamientos, que ocasionan el mal funcionamiento, y aún la muerte de la raíz; lo que trae como consecuencia, la mala nutrición, y aún la muerte de las hojas, del sarmiento y de la cepa. Pero dejemos esto para otra ocasión, y sigamos la marcha evolutiva del insecto.

Dijimos anteriormente, que la larva joven de filoxera, al experimentar o sufrir la última muda de piel, se transforma en larva partenogenética o hembra áptera; pues bien, en las vides americanas, algunas hembras ápteras, suben desde las raíces, por entre las rugosidades del tronco a las hojas de las cepas, (filoxeras gálcolas), produciendo en dichas hojas con sus picaduras, una especie de agallas o abultamientos. Las otras hembras ápteras, en cambio, siguen viviendo en las raíces, y por eso se les llama filoxeras radicícolas. En las vides europeas, bien sea debido a las condiciones climatológicas, o a otra cualquier circunstancia, lo cierto es, que las filoxeras ápteras o larvas partenogenéticas, no suben a las hojas, y todas viven en las raíces de las cepas, por eso, solo nos referimos aquí, a las filoxeras radicícolas.

Dijimos también que pasados cinco o seis días más, después de haber llegado la larva partenogenética a su edad adulta, o sea a los 20 días, sobre poco más o menos, de haber nacido, empezaba a poner huevos sin el concurso de ningún macho, y así es efectivamente, llegando a poner en 35 o 40 días que aproximadamente la quedarán de vida, unos 20 o 30 huevos de color amarillo (que después se cambia en rojizo y bruno), y que tienen forma oval y de los cuales salen otras tantas hembras ápteras, que a su vez y pasados otros 20 o 30 días, pone cada una de 20 a 30 huevos o sea entre todas las hembras ápteras de esta segunda generación, han puesto de 400 a 600 huevos, de los que saldrán otras tantas hembras ápteras y partenogenéticas; y así durante el transcurso del verano, se suceden unas seis u ocho generaciones (según el clima), que por ser todas hembras y partenogenéticas, y poner cada una de 20 a 30 huevos, existen en total a fin del verano (y contando con que mueran muchísimos), de los tres millones de insectos, procedentes todos de un sólo huevo de invierno.

Esto que digo no es exageración, ni muchísimo menos, sino sólo la verdad escueta y sin ambages, aunque por desgracia sea bien lamentable. Sólo de este modo puede concebirse que un insecto como éste, tan pequeño, tan débil, sin órgano de defensa ninguno, que para librarse de sus enemigos se tiene que ocultar por necesidad, debajo de la tierra, y que tan insignificante es al parecer, puede ser por sí solo, debido a su exorbitante reproducción, la causa de la ruina y destrucción de los viñedos que invade.

Pero continuemos con la descripción del insecto.

La última generación anual de hembras ápteras, pone 20 o 30 huevos, (como las otras) por cada hembra; de dichos huevos, salen dos clases de insectos, o por mejor decir, dos clases de filoxeras; unas son llamadas filoxeras invernantes, las cuales reciben este nombre, por que pasan todo el invierno siguiente, adheridas a las raíces de la cepa, pero en realidad, no son otra cosa que larvas jóvenes, que no llegan a verificar todas las mudas de piel, hasta la primavera del año siguiente, en cuya fecha, mudan la piel por completo y se transforman en hembras ápteras o partenogenéticas, como aquellas de que proceden.

¿Más, de los otros huevos de filoxeras ápteras, salen larvas jóvenes, parecidas a las de que proceden, con la diferencia de tener a ambos lados del cuerpo, o mejor dicho del tórax, dos abultamientos, en forma de bolsa, que contienen los rudimentos de las futuras alas; dichas larvas, siguen viviendo debajo de tierra y alimentándose de los jugos de las raíces de la vid, hasta que a los 30 o 40 días de nacidas, (entonces reciben el nombre de ninfas), salen a la superficie, y mudando por última vez la piel, se desarrollan por completo sus alas, y quedan transformadas en filoxeras aladas, a fin de Agosto o primeros de Septiembre, según los climas.

Las filoxeras aladas viven en la superficie, su cuerpo mide aproximadamente tres cuartas partes de milímetro, de longitud, y con las alas plegadas hacia atrás, mide un milímetro y medio poco más o menos, su color, es al principio amarillo, después poco a poco, se vuelve bruno, excepto el segundo anillo o segmento del tórax, que es casi negro, volando, puede trasladarse a más o menos distancia, su rejo o chupador, ha empezado a atrofiarse, y se ha encerrado u obstruido por la punta; de suerte, que aunque se la vea sobre el fruto o las hojas a la filoxera alada, no les puede causar ningún daño (daño directo, debe entenderse), puesto que la expresada clase de filoxera no se alimenta, su misión es, trasladar su residencia mediante el vuelo, posarse en las ramas de una cepa, de un viñedo cercano, (por lo general), y poner en sus hojas, junto a las nervaciones de su cara inferior solo cuatro huevecillos, dos de ellos, mayores que los otros dos, y de los cuales salen al poco tiempo las filoxeras sexuales; los huevos mayores originan las filoxeras sexuales hembras, y de los menores salen los machos de las filoxeras sexuales; tanto las unas como los otros, tienen el chupador atrofiado casi por completo; carecen de estómago, y por consiguiente, tampoco se alimentan; su vida, es sumamente corta, más su misión es importantísima, la de regenerar la especie. Apenas nacido el macho, busca a la hembra, y una vez que la ha fecundado muere; la hembra, busca el tronco de la cepa, y por entre las rugosidades de su corteza, desciende a las raíces, donde deposita un solo huevo, que ocupaba casi todo su cuerpo,

Banco Español de Crédito

CAPITAL: 100.000.000 de Pesetas.

DOMICILIO SOCIAL: Alcalá, 14.-MADRID

Sucursal de Calavera de la Reina.-Pí y Margall, 31.

Caja de Ahorros. Intereses que se abonan: 4 por 100.-Libreta máximum 10.000 ptas.

Sucursales en España y Marruecos.

Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Cuentas corrientes a la vista con un interés anual de 2 1/2 por 100

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

UN MES.....	5	por 100
TRES MESES....	5 1/2	por 100
SEIS MESES.....	4	por 100
UN AÑO.....	4 1/2	por 100

FINCAS

RÚSTICAS Y URBANAS

VENTAS :: COMPRAS :: ADMINISTRACIÓN

Pedro Cabezas de Herrera y Ginestal

PERITO AGRÍCOLA

PROPIETARIO Y AGRICULTOR

AGENTE OFICIAL COLEGIADO

DESPACHO: SOL, 9

TALAVERA DE LA REINA

CERÁMICA ARTÍSTICA Y AZULEJOS
E. Niveiro Romo
TALAVERA DE LA REINA
Casa en Madrid: Calle de Recoletos, 2 dup.

Viuda de Justiniano Luengo
FABRICA DE ASERRAR MADERAS
ENVASES
MEDELBIN, 23
TALAVERA DE LA REINA

y el que se llama huevo de invierno, (semejante al que hemos tomado como punto de partida en esta descripción), y acto seguido muere, después de cumplida la misión que la impuso la naturaleza...

A. S. C.

(Continuará).

N. de la R. No nos ha sido posible publicar con este artículo, los dibujos enviados por su autor, por ser hechos en tinta azul, siendo condición precisa para su reproducción, estar dibujados con tinta negra.

REGALAMOS
una máquina al que demuestre que las máquinas Santasusana, para coser y bordar, también zurcen y festonean, etcétera, no son las mejores...

Máquinas Singer seminuevas baratas. Hay otras marcas. A plazos y al contado. Todas garantizadas 10 años.

MARCELO MATEOS MAYORAL
Cerería, 26.-Talavera de la Reina.
(Antes estaba en Cañada Alfares).

Ecos municipales.
Sesión de Pleno.
El jueves de la semana anterior, se reunió el pleno municipal, bajo la presidencia del Alcalde, Sr. Ortega.

VULCANIZADOS-REINA
Reparación de cámaras y cubiertas por procedimientos americanos.
J. VIDAL DE LAS CASAS
Avenida del Marqués de Mirasol, 6.-Talavera de la Reina.

Curiosidades bibliográficas.

La letra menuda.

La forma de la escritura griega, en los antiguos manuscritos e inscripciones, ofrece grandes diferencias con la utilizada por los latinos. Mientras los caracteres griegos son generalmente pequeños, unidos y correctos, los latinos alargados, espaciados y, desde luego, irregulares.

Los escritores latinos, eran pues muy inferiores a los griegos; no se encuentran en sus obras ninguno de los prodigios caligráficos mencionados por los autores de la antigüedad. Elio habla de un hombre que después de haber escrito un dístico en letras de oro, podía encerrarle en la corteza de un grano de trigo.

«Cicerón, dice Plinio, cuenta haber visto la Iliada de Homero, escrita en un pergamino que podía colocarse en una cáscara de nuez». La posibilidad de este hecho, que pudiera tener increíbles entre los modernos, quedó demostrada con la experiencia de Huet, ante la Corte de Francia al escribir por ambos lados en un trozo de papel vitela, de 27 centímetros por 21, 15,000 versos y servirse como estuche para ello, de una cáscara de nuez de mediano tamaño.

Hay otra experiencia que cada uno puede comprobar, y que no dejará duda. Es la de admitir que puede darse a la escritura manual el mismo grado de finura que a los caracteres de imprenta.

Las Máximas de Larochefoucaud, impresas en caracteres microscópicos (Didot el joven, 1829) encierran 26 líneas de 44 letras por página de 951 milímetros cuadrados. Según esto la Iliada que se compone de 15,210 versos y cada uno alrededor de 33 letras, da un total de 501,930 letras. Si tomamos un cuadrado de papel de 435 milímetros de lado, es decir de 189,225 milímetros cuadrados, entre una y otra cara sumarán el doble o sea 378,450.

Veamos ahora algunos ejemplos destinados a probar que los calígrafos de siglos después, no eran menos hábiles que sus predecesores.

En el Colegio de San Juan, de Oxford, se encuentra un dibujo del busto de Carlos I, compuesto por caracteres de escritura, que semejan trazos de buril, pero que contienen los Salmos, el Credo y el Padrenuestro. En el Museo de Londres, hay un dibujo de veinte centímetros de largo, que representa a la reina Ana, ejecutado del mismo modo y cada vez que lo enseñan muestra un enorme folio que contiene exactamente la misma leyenda que el retrato.

El calígrafo inglés P. Bales, presentó en 1575 a la reina Isabel una varilla, cuyo puño, del tamaño de una moneda de cinco céntimos, contenía escrita de una manera muy clara el Padrenuestro, el Credo, los diez mandamientos, dos oraciones latinas, su nombre, el día del mes, año de Cristo y del reinado de la expresada.

Los dibujos de personajes con leyendas son numerosos. Tales como el retrato del general Koenigsmark, que encierra en latín la vida de este guerrero y un poema de Pozzo, donde se lee la pasión de Cristo según el evangelista San Juan.

En la Biblioteca Imperial de Viena, existe una hoja de 58 centímetros por 41 que contiene, por una sola de sus caras, cinco libros del Antiguo Testamento, escritos por un judío en este orden: Ruth, en alemán; el Eclesiastés, en hebreo; el Cantar de los Cantares, en latín, y el Deuteronomos, en francés.

Ludovico Lalanne.

SE VENDEN
viguetas de hierro perfil grandes y largas, balcones y sus maderas.—Razón: Moya.

Talavera de la Reina.

DEPORTES

Club Deportivo de Talavera, 10. Atlético Club de Torrijos, I.

El fútbol, ya sabemos que es un juego de dos equipos. En el momento en que uno de ellos se destaca visiblemente del otro, y se soporta pacientemente como van cayendo goles sin que se oponga la menor resistencia, no hay juego posible, no hay lucha, y, por lo tanto, no hay interés. No creo que haya nadie a quien le distraiga una contienda con manifiesta inferioridad de uno de los contendientes; en este caso deja de ser contienda y se convierte en un asedio continuo. Un partido en esas circunstancias no se le puede llamar partido. Todo queda reducido a marcar los tres primeros

goles, después, ellos solos van cayendo, y cuando se lleva un buen crecido número los que más obstáculos ponen en que continúe la racha son los mismos que llevan esa desmedida ventaja; el afán por ser todos y cada uno los que marquen los goles, hace que ya no haya orden en el ataque y no habiendo orden no hay juego posible.

Esto que forma lo que pudiéramos llamar reglas o principios generales del fútbol, es aplicable, lógicamente, al partido del pasado domingo. Rellénense los espacios en blanco, substitúyase lo que solo es una generalidad y concrétese con los nombres de «Atlético Club de Torrijos» y «Club Deportivo de Talavera», y tendremos una visión total y completa de lo que fué el juego. Si quisieramos seguir detalle por detalle nos veríamos en un grave aprieto para destacar lo destacable. Solamente en describir las jugadas que precedieron a los goles había tarea suficiente. Marcaron éstos: tres Rivera, tres Payá, dos Oliva y los otros dos Luque.

Hubo varios «debuts», pero sería prematuro comentarlos, y los comentarios tendrían que hacerse a tono con el partido, y como él inseguros. Lo bueno de esta clase de partidos es esto precisamente, así se da lugar a probar varios valores nuevos. El más destacado, no obstante ser el que menos intervino, fué el portero Pinós; apuntó excelentes cualidades, pues sería prematuro dárselas ya como seguras.

Nuestros comentarios se han referido siempre a los partidos que ya han pasado; esta vez queremos adelantar algo.

El domingo próximo, tendremos como contrincante de nuestro Club, al del Colegio del Príncipe de Asturias (Huérfanos de Médicos). ¡Buen manjar, después de un plato insípido! Todos recordarán la buena impresión que dejaron los colegiales. Su especial modalidad de juego les valió para marcar a los nuestros cinco tantos. Así pues, tiene este mach dos alicientes de importancia: de un lado la revancha que los de casa deben procurar tomar, y de otro el interés que los visitantes tendrán en confirmar la opinión que de ellos tenemos formada.

Repito que su principal característica es la rapidez; por lo tanto, el arma más adecuada para combatirlos es la misma rapidez. Los talaveranos tienen que sacar a relucir sus mejores galas, y al mismo tiempo muchos deseos de vencer. Todo esto dentro de la mayor corrección y nobleza dará a los aficionados una ocasión magnífica para presenciar una buena clase de fútbol, y al mismo tiempo veremos si la afición está tan atargada como dicen.

Felicita Asensio
PELUQUERA Y ONDULADORA DE SEÑORAS
ofrece su domicilio y servicios en la calle de

Angel Mansi, núm. 2 (Fotografía)
SE SIRVE A DOMICILIO

NOTICIAS

En la Junta general celebrada en el día 7 de los corrientes, por la Asociación de Maestros Nacionales del partido de Talavera de la Reina, ha quedado constituida la Directiva, del modo siguiente:

- Presidente: D. Ildelonso Rodríguez, de Talavera.
Vicepresidente: D. Agustín Fraile, de Lucillos.
Tesorero: D. Higinio G. de Buitrago, de Talavera.
Secretario: D. José Carrero, de Sotillo de las Palomas.
Vocales: D. Victorio Chinchón, de Marrupe; D. Enrique Magaña, del Real de San Vicente, y D. Salustiano de la Fuente, de Cebolla.

Nuestra más cordial enhorabuena a los elegidos, y esperamos de su actividad, en la enseñanza, un avance en el movimiento pedagógico del partido.

Viajero ilustre.

El jueves, 13 del actual, pasó el día en esta población el eminente Dr. Palanca, Director general de Sanidad.

Solicitud.

Se necesita habitación amplia y soleada, para instalar despacho. Ofertas a la Redacción de este periódico.

SE VENDE

una viña y olivar, con 10.500 cepas y 250 olivas, en el pago de Piedras Muchas.
Razón: LEONOR MARTÍN
Cerrillo de San Roque, 7, dpto.
TALAVERA DE LA REINA

Sección de Bolsa.

Table with columns for VALORES, Interior 4%, Exterior 4%, Amortizable 3%, etc., and columns for prices.

Table with columns for Moneda extranjera, Francos, Libras, etc., and columns for prices.

Cambios de Oro.
Alfonso, 170 por 100; Onzas, 170 por 100; Isabel, 171 por 100; francos, 170 por 100; libras, 43; dólares, 8'80.

Comentarios: Sigue elevándose el nivel de la peseta a medida que desciende el de la libra esterlina. El envío de oro a Inglaterra, la menor importación de productos del extranjero, el anuncio de minoración de gastos presupuestarios y alguna mayor calma política son, como han sido y serán siempre, factores coadyuvales al saneamiento de la moneda. Nada aseguramos para el porvenir, nuestro comentario es al día. Cierra la libra a 42,35 el día 11, con 1,11 menos que el día 5, y el cambio de Londres es de 42,20, más favorable aún que el de Madrid.

SE VENDEN

dos Motores Eléctricos y una Máquina de labrar madera, seminuevos.
José Mingoranz
Agente FORD
Talavera de la Reina. - Teléf. 61.

NAZARIO GARRIDO BLANQUEADOR

Cañizo, Cal, Yesos y Cementos.
Venta de Vinos al por mayor.
CAÑADA DE ALFARES, 32 DUP.
TALAVERA DE LA REINA

Pascual Concustell

CEREALES Y LANAS
FÁBRICA DE HARINAS
«La Triniada» y «La Flor del Tajo».
Talavera de la Reina.

Boletín de suscripción.

D.
abona pesetas
céntimos, por un trimestre de suscripción a HERALDO DE TALAVERA.
Fecha y firma.
Precios de suscripción.
En Talavera, un trimestre, 1'50 pesetas.
Fuera de Talavera, id., 2 pesetas.
Los señores que deseen suscribirse pueden recortar el Boletín y enviarle a esta Redacción.
Imp. de Rafael G. Menor.—Telado.